

El precio de las carreras baja un 7% tras ocho años de subidas - El Mundo - 12/07/2017

El precio de las carreras baja un 7% tras ocho años de subidas

Los rectores de las universidades públicas acuerdan con la Generalitat la bajada del 15% en los próximos dos años académicos

NÚRIA GARRIDO VALENCIA
La reducción de las tasas universitarias era uno de los objetivos del Consell del Botànic que se le ha resistido en estos dos últimos años de legislatura, en los que optó por congelarlas. Ayer, tras un acuerdo con los cinco rectores de las universidades públicas valencianas, la Generalitat anunció la bajada de los precios de las carreras universitarias un 7% para el curso 2017-2018, y del 8% para el otro año. Lo que sumará un total del 15% para los próximos dos años académicos. Además, según indicó el presidente de la Generalitat, Ximo Puig, esto implicará

El Consell destinará 12 millones de euros más a las becas 'salari'

La investigación es otro de los temas que forman parte de este plan

una inversión del 26,5 millones de euros por parte de la Administración autonómica para compensar la disminución en estas instituciones.

«Lo que no queremos es que ningún alumno deje de estudiar por razones económicas como ocurrió en los años gobernados por el PP», explicó el jefe del Consell, que recordó que la medida se ha topado con el *handicap* de los 44 millones de euros de deuda. «Hay una voluntad política inequívoca de que la gran prioridad es la educación a pesar de la complicada situación».

El conseller de Educación, Vicent Marzá, quien también estuvo presente en la rueda de prensa, destacó el «gran avance» que significa este pacto que tiene como principal finalidad apoyar a los estudiantes que son «el motor de la sociedad».

Por otra parte, el rector de la Universidad de Alicante y presidente de la Conferencia de Rectores las Universidades Públicas Valencianas, Manuel Palomar, se mostró orgulloso de la medida adoptada: «Valoramos muy positivamente esta medida que permitirá revertir una situación que se venía dando desde hace más de ocho años». Palomar también quiso destacar que los nuevos universitarios que empezarán en el mes de septiembre ya podrán beneficiarse de esta reducción de los precios.

No obstante, el acuerdo no se ha centrado exclusivamente en la reducción de las tasas de las universidades, también se ha extendido a otros asuntos que afectan a los estudiantes que se encuentran en situaciones precarias, así como en la mejora de la situación del colectivo de personal docente universitario. Todos estos asuntos configuran el llamado Plan de Mejora del Sistema Universitario Valenciano.

Así pues, otro de los puntos en los que la Generalitat ha puesto sus ojos han sido las becas. Para el curso que viene el Consell seguirá apostando, como el año pasado, por las becas 'salari', que tiene una cuantía de 600 euros al mes. «Para el 2017-2018, se destinarán 12 millones de euros para las 'salari', más del doble que la del curso pasado», puntualizó el jefe del Consell. Los requisitos para poder ser beneficiario de esta beca responden a criterios económicos y académicos. Los aspirantes, por tanto, no podrán superar los 18.081 euros anuales en familias de cuatro miembros, y 13.787 euros, las de tres. En cuanto a los criterios académicos, se exige el aprobado con una nota de 5.

En cuanto a la situación actual del personal docente universitario, este acuerdo también contempla nuevas mejoras. El Consell prevé una inversión de 47 millones de euros entre los años 2018 y 2019. Además, se ha creado una mesa negociadora cuyo fin será perseguir la elaboración de un convenio colectivo del personal laboral de las cinco univer-

EVOLUCIÓN DEL PRECIO DE LAS TASAS UNIVERSITARIAS 2011-2016



FUENTE: CCOO

P. Jiménez / EL MUNDO



Ximo Puig, Vicent Marzá y Vicent Soler, junto a los rectores de las cinco universidades públicas, ayer. EFE

sidades públicas. «Se ha atendido así a una reivindicación histórica» aseveró el presidente.

La investigación es otro de los temas que forman parte de este plan. Un total de 52 millones más que se dedicarán a infraestructuras y personal de investigación. Esta inversión se suma a los pre-

supuestos que se destinaron en ese ámbito de actuación. «La voluntad del Gobierno valenciano es darle un importante impulso a nuestras universidades públicas que son instituciones de gran calidad y excelencia», resaltó el jefe del Consell.

Puig avanzó la creación de una

comisión de expertos que analizarán la financiación del sistema universitario valenciano. Las tareas de este comité consistirán en establecer los criterios de reparto en cuanto a la financiación ordinaria de las universidades durante 2018. Será entonces a partir del siguiente año cuando se aplicarán.